



チーム三村小

中央市立三村小学校
学校だより 第5号
令和6年8月29日
校長 雨宮博之

【学校教育目標】『夢をもち 主体的に学ぶ子どもの育成』（「やる気」「やさしさ」「こん気」「げん気」を育む学校）

夏休みを終えて

長く暑かった夏休みがおわり、始業式を迎えました。長期休みを通して、子どもたちは学校では経験できない多くの体験をしてきたと思います。子どもの頃積み重ねた経験が大人になったときの土台となります。たくさんのことを見て、触れて、感じてほしいと願います。楽しい経験だけでなく、失敗も後悔も、これから自分を成長させる糧となります。より多くの体験をしてほしいと思います。

PTA 親子奉仕作業ありがとうございました

8月24日(土)に PTA 親子奉仕作業を開催しました。当日は早朝から多くの方々にお集まりいただき、除草作業を中心に行っていただきました。本校は校地が広く、緑豊かなため、雑草の処理には手を焼いておりま



した。教頭を中心に、多くの教師が猛暑の中除草を行ってきましたが、今年の雑草の生



い茂るスピードに除草が追い付いていない状況でした。見かねた地域の方がフェンス周りの除草をしてくださったり、大型機械を入れて除草してくださったりした中での奉仕作業当日でした。保護者の皆様も児童のみんなも一生懸命作業をしてくださり、見違えるほどきれいなグラウン

ドになりました。いいグラウンド状態で始業式を迎えられ、運動会がスタートできます。心より感謝申し上げます。

9月1日防災訓練に向けて

9月1日(日)に行われる市の防災訓練に向けて、8月20日(火)に玉穂中学校区の教師が集まり研修会を行いました。研修会には多くの地域の方々や保護者の皆様も参加してくださいました。この夏休み期間には南海トラフ地震臨時情報が出され、また、大型台風の上陸も何度もあり、災害がいつ起こってもおかしくないことを実感させられました。山梨県でもゲリラ雷雨が頻発しています。

研修会では、日本大学危機管理学部教授 秦康範先生の講話、日本赤十字山梨支部の講師の先生による身近なものを使った救急救命講習が行われました。

秦康範先生は、日本の防災学の第一人者で、新聞、テレビ等で目にした方も多と思います。特に



地域防災の重要性についてお話をいただきました。【①地震発生→②一次避難場所へ集まり避難・状況確認→③来ていない人を探しに行く・倒壊家屋への救助等を行う→④自宅に帰る】という流れが一般的になるとのことです。つまり、地域コミュニティとのつながりが自分の身を助けることにつながるということになります。今回の市の避難訓練はまさにその第一歩

です。子どもたちが学校にいる時間は、1年間で2割程度しかありません。残りの時間は家庭や地域にいたることがほとんどになります。災害の時にどこに行けばいいのか、そこにどんな人が来ているのか、保護者の方もぜひ訓練に参加していただき、お子様と一緒にご確認をお願いします。

日本赤十字の皆様からは身近な道具を使った応急処置の実技指導をしていただきました。板とラップを使った骨折の際の固定法では、身近なラップが強力なアイテムになることに改めて驚かされました。また、毛布を使って



タンカを作り、人を運ぶ方法も教えていただきました。今回は二つの方法の講義でしたが、身近なものの活用を目を向ける機会となりました。災害の際には救急車や消防車はすぐに来てはくれません。状況によっては来られないことも想定されます。自分たちで助け合う「自助・共助」が必要だと実感しました。



南海トラフ地震臨時情報はとりあえず解除になりましたが、それは地震の危機が去ったというわけではありません。地震の予知が不可能な現在、自分の身は自分で守るために、日頃から準備をし、災害のことについて考え、学び、話をしていくことが必要だと感じています。

防災訓練参加にあたって

暑さが予想されます。児童の皆さんは暑さ対策をしっかりとってください

○冷たい飲み物をいれた水筒 ○帽子 ○日傘 など

*暑さ対策、雨対策など、ご家庭で必要だと判断されたものはぜひお使いください。

*訓練中、体調不良等の場合は、訓練の途中でも帰宅してかまいません。その際地区の担当教師にお声がけください。

*保護者の皆様もぜひご参加ください。

運動会に向けて

今年も運動会が9月28日(土)に開催されます。2学期が始まって間もなく運動会の準備、練習が始まります。9月9日(月)からは運動会のための特別日課となり活動が本格化します。子どもたちの生き生きと活動する姿が見られることを楽しみにしています。

昨今の気候を考えますと、準備期間、当日とも残暑が厳しいことが予想されます。学校でも安全対策をとってまいります。ご家庭でもお子様の様子をご確認いただき、体調不良等の際には無理をさせないようお願いいたします。睡眠時間の確保や早寝早起きなどの規則正しい生活、バランスのとれた食事が体調維持には特に大切になります。その日の疲れはその日に解消し疲労を蓄積させない、食事で栄養をしっかり取るなど、お子様が元気に活躍できるようよろしくお願いいたします。

(写真は昨年(2023年)の運動会のものです)

